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Россия и Турция могут перейти 
на расчеты в нацвалютах 
президент	и	исполнительный	директор	турец-
кого	банка	DenizBank	Хакан	атеш	сообщил,	
что	Центробанки	России	и	турции	ведут	подго-
товительную	работу	по	переходу	на	расчеты	в	
национальных	валютах,	пишет	«коммерсантъ».

финансы

Центробанку 
предлагают 
ввести в оборот 
2-тысячную купюру 
с изображением 
Владивостока

Планируют продать три тысячи «овощных» сертификатов

Кирилл ШевченКо �

Напомним, проект был инициирован 
региональным минсельхозом в 2010 году 
и пятый год с успехом применяется в 
пригородном хозяйстве ООО «Агрофир-
ма «Лаишевские овощи», являющимся 
крупнейшим в области производителем 
овощей и картофеля.

Проект предусматривает заключение 
договоров с жителями Ульяновской об-
ласти на приобретение овощного серти-
фиката стоимостью 2,5 тысячи рублей, 
который включает основной ассортимент 
овощей и картофеля общим весом 200 кг. 
В состав набора входят картофель (70 кг), 
капуста (55 кг), лук (30 кг), морковь (30 
кг), свекла (15 кг). Средняя стоимость 
одного килограмма овощей по сертифи-
кату составляет около 12,5 рубля. По ин-
формации представителей агрофирмы, 

договор заключается на условиях пред-
оплаты в период с середины января до на-
чала мая. Поставка овощей производится 
во время уборки урожая с 15 сентября по 
30 октября до подъезда покупателя.

Как сообщил генеральный директор 
«Лаишевских овощей» Геннадий Соло-
вьев, в этом году планируется продать не 
менее трех тысяч сертификатов. «Приоб-
ретение «овощного» сертификата - это 
выгодное предложение как для населе-
ния, так и для сельхозпроизводителя. 
Получая финансовые средства от про-
дажи сертификатов до начала весенних 
полевых работ, наше хозяйство приоб-
ретает возможность обеспечить себя не-
обходимыми материальными ресурсами 
для проведения посевной кампании и га-
рантированно реализовать выращенную 
продукцию объемом 600 тонн», -  
пояснил он.

Альтернатива кредитам 
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Российский автомобильный ры-
нок сократился в январе на 24% 
За	месяц	в	России	было	продано	115	390	
автомобилей	такого	типа,	что	на	37	272	
меньше	по	сравнению	с	январем	2014	года.	
лидерами	по	продажам	новых	автомобилей	в	
январе	стали	модели	местного	производства.

Закрепить сотрудничество соглашением
Самым ожидаемым событием 
ближайшего четверга станет визит  
в Ульяновск первого  
вице-президента РГО       
Артура Чилингарова и подписание 
Соглашения о сотрудничестве 
между правительством Ульяновской 
области и Русским географическим 
обществом. 

Ульяновская область - уникальный, са-
мобытный регион, где есть что исследовать 
и изучать. Активная деятельность Русско-
го географического общества по изучению 
истории, культуры и природы способствует 
реализации перспективных проектов в этой 
сфере. Как стало известно «УП», соглаше-
нием предусмотрена организация совмест-
ных научных, экологических, образователь-
ных и туристических программ и проектов, 
направленных на изучение и развитие при-

родного потенциала Ульяновской  области, 
формирование у населения экологического 
сознания и культуры, популяризацию гео-
графии и смежных дисциплин в учебных за-
ведениях, воспитание у подрастающего по-
коления бережного отношения к природе.

Артур Чилингаров примет участие во 
встрече с членами ученого совета, Коорди-
национного совета, Попечительского совета 
УРО РГО, в рамках которой состоится пре-
зентация ульяновских проектов на 2015 год.

Глава Банка России Эльвира Набиул-
лина считает, что курс доллара не достиг-
нет отметки в 80 руб. По ее словам, в ЦБ 
не ожидают «такого резкого» ослабления 
рубля в ближайшей перспективе.

«Конечно, мы не ожидаем столь резкого 
снижения курса», - заявила Набиуллина в 
интервью телеканалу Bloomberg. «Ослабле-
ние курса рубля до 80 в середине декабря 
было связано с резким снижением цен на 
нефть и необходимостью выплачивать за-
рубежные долги», - добавила она. «В буду-
щем мы не ожидаем такого резкого падения 

нефтяных цен и снижения курса рубля», 
- сказала глава Банка России. Набиуллина 
также заявила, что курс рубля в дальней-
шем будет определяться лишь рыночными 
факторами. По ее словам, финансовый ре-
гулятор будет вмешиваться в ситуацию в 
том случае, если риски на валютном рынке 
создадут угрозу стабильности. «Такие фак-
торы риска существуют в условиях нынеш-
ней нестабильности», - добавила глава ЦБ.

Согласно консенсус-прогнозу эконо-
мистов, опрошенных РБК, доллар в 2015 
году будет стоить в среднем 57 руб. Самый 
оптимистичный прогноз дал главный эко-
номист «Уралсиб Кэпитал» Алексей Девя-
тов - он полагает, что в 2015 году при цене 
на нефть $60 за барр. доллар будет стоить 
53,2 руб. «Несмотря на сохраняющую-
ся высокую волатильность на валютном 
рынке, мы считаем, что худшее для рубля  
позади», - сказал Девятов.

Сколько будет стоить 
доллар?



2 темы неделиВторник, 10 февраля 2015 г. 
№ 17 (23.658)

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг

4

5

2

3

1

фотофакт

Олимпионики на ульяновском льду
После финального матча регионального этапа Всероссийского тур-
нира по хоккею «Золотая шайба» победители («серебряные крылья», 
Ульяновск) сыграли с командой «Партнеры», в составе которой на лед 
спорткомплекса «лидер» вышли олимпийские чемпионы Владислав 
третьяк и Владимир Петров, полпред президента в Пфо михаил бабич 
(на фото - слева направо),  губернатор сергей морозов, председа-
тель правления «банка развития и внешнеэкономической деятельности»  
Владимир дмитриев, члены кабинета министров Ульяновской области. 
основное время игры завершилось победой взрослых со счетом 9:4. В 
серии буллитов лучшей со счетом 1:0 стала детская команда.

Олег ДОлгОв �

В пятницу, шестого февраля, губернатор 
Сергей Морозов и глава Объединенной авиа-
строительной корпорации (ОАК) Юрий Слю-
сарь обсудили прогнозные показатели работы 
ЗАО «Авиастар-СП» на 2015 год.

«В 2013 году, а это был удачный для заво-
да год, «Авиастар» отгрузил продукции соб-
ственного производства на сумму более трех 
миллиардов рублей. В сложный 2014 год мы 
видим удвоение этого показателя - отгруже-
но продукции на сумму более 6,6 миллиарда. 
Прогноз на этот год - 12 миллиардов. Высо-
кими темпами растут и инвестиции в произ-
водство, и среднемесячная заработная плата. 
В этом году почти на тысячу человек увели-
чится численность работников завода. Растут 
и налоговые поступления от предприятия в 
региональный бюджет. В сегодняшних непро-
стых экономических условиях перспективы у 
«Авиастара» очень хорошие», - прокомменти-
ровал губернатор.        

Сергей Морозов заверил Юрия Слюсаря, 
что предоставляемые правительством региона 
льготы авиационному заводу будут сохране-
ны в полном объеме и как минимум в течение 
ближайших трех лет: «Мы видим, что наши 
меры поддержки эффективно работают. Наша 
помощь помогает предприятию развивать со-
циальную инфраструктуру. Уже более 300 со-
трудников предприятия смогли приобрести 
собственные квартиры по жилищной програм-
ме, реализуемой нами совместно».

В ходе рабочего визита Юрий Слюсарь 
ознакомился с ходом реализации основных 
проектов предприятия. Особое внимание было 
уделено производству Ил-76МД-90А (по кон-

тракту с Минобороны РФ «Авиастар» должен 
изготовить 39 воздушных судов этого типа). 
Глава корпорации также ознакомился с произ-
водством агрегатов для нового гражданского 
самолета МС-21 (согласно кооперации завод 
изготавливает комплекты панелей на отсеки 
фюзеляжа; подкилевой отсек и отсек ВСУ; все 
двери и хвостовое оперение - киль и стабили-
затор в сборе с рулями направления и высоты) 
и посетил «АэроКомпозит-Ульяновск», один 
из крупнейших заводов в России по выпуску 
агрегатов из композиционных материалов для 
авиастроения.

Напомним, Юрий Слюсарь избран на 
должность генерального директора ОАК сове-
том директоров компании 16 января. Он сме-
нил на этом посту Михаила Погосяна, возглав-
лявшего корпорацию с февраля 2011 года. 

АнДрей МАклАев  �

В Третьем Региональном 
чемпионате, который пройдет 
с 27 февраля по 13 марта, при-
мут участие более 150 студен-
тов ульяновских учреждений 
среднего профессионального 
образования.

Как отметила вице-
премьер - министр обра-
зования и науки области 
Екатерина Уба,  «чемпионат 
позволяет выявить и под-
держать лучших учащихся 
ссузов, а также повысить 
престиж рабочих профессий, 
ведь именно они наиболее 
востребованы на современ-
ном рынке труда».

В этом году партнера-
ми чемпионата выступили 
Ульяновский станкострои-
тельный завод (концерн 
DMG MORI), группа компа-
ний «Сигма-СИ», «Мотом», 
инжиниринговая компания 
«Сварог». «Мы наладили 

тесное сотрудничество с ря-
дом ведущих организаций, 
работающих на территории 
региона. В настоящее время 
идут переговоры еще с не-
сколькими крупнейшими 
организациями. Система со-
циального партнерства по-
зволяет обучать студентов 
работе на современном обо-
рудовании, которое исполь-

зуют ульяновские компании. 
Такие навыки очень важ- 
ны для будущих специали-
стов предприятий», - заявила 
вице-премьер.

В частности, в рамках 
чемпионата с 27 февраля по 
1 марта пройдут соревнова-
ния фрезеровщиков и тока-
рей на станках с числовым 
программным управлением. 
Площадку в Наноцентре 
предоставит Ульяновский 
станкостроительный завод 
(концерн DMG MORI). Со-
ревнования по компетенциям 
«Плиточник-облицовщик», 
«Столяр», «Электрик (элект-
ромонтер)», «Веб-дизайнер», 
«Сварщик», «Парикма-
хер», «Повар-кулинар», 
«Повар-кондитер», «Сестра-
сиделка», «Модельер» и 
«Автомеханик»  пройдут с 11 
по 13 марта в физкультурно-
оздоровительном ком-
плексе «Новое поколение»  
(ул. Шолмова, 22).

«Авиастар» должен отгрузить в текущем году  
продукции на 12 миллиардов 

Новый глава ОАК посетил 
Ульяновский авиазавод 

В области пройдёт III чемпионат  
рабочих профессий WorldSkills Russia

кирилл ШевченкО  �

После того как в прошедшую среду Влади-
мир Путин подверг резкой критике федераль-
ных министров за ситуацию, сложившуюся с 
пригородным железнодорожным сообщени-
ем, потребовав немедленно восстановить его, 

ОАО «РЖД» приступило к исполнению по-
ручения. 

Куйбышевское отделение железной дороги 
объявило о восстановлении ряда «отмененных 
поездов, которые ранее не вошли в региональ-
ные заказы». 

С седьмого февраля восстановлено кур-
сирование 19 пригородных поездов принад-
лежности ОАО «Башкортостанская при-
городная пассажирская компания», в том 
числе двух поездов на участке «Ульяновск -  
Димитровград». 

По данным, предоставленным пресс-
службой железнодорожной Куйбышевской 
магистрали, они должны ходить по вторникам, 
четвергам и субботам. В эти дни составы из ре-
гионального центра будут отправляться с утра 
в 8.25 и прибывать в Димитровград в 10.45. В 
обратном направлении до Ульяновска поезд 
будет следовать с 16.01 до 18.21.

Напомним, что в Ульяновской области по 
инициативе самого перевозчика были отмене-
ны девять пар пригородных поездов на наибо-
лее востребованных направлениях.

Из Ульяновска в Димитровград  
пущены дополнительные поезда

Госгарантии для Ил-476
Новикомбанк получил более одного миллиарда рублей госга-

рантии под финансирование производства нового транспортного 
самолета Ил-76МД-90А (проект «476»), развернутого на Улья-
новском авиазаводе,  сообщил  РИА  Новости  представитель 
госкорпорации «Ростех» (основной акционер Новикомбанка). 
Госгарантия  выдана  для  обеспечения  обязательств  по  кредит-
ному  договору  между  Новикомбанком  и  дочерней  структурой  
Объединенной  авиастроительной корпорации (ОАК) - «ОАК-
Транспортные самолеты». «Кредит  выдан  для  исполнения  го-
сударственного  контракта  на  поставку  модернизированных 
транспортных  самолетов  Ил-76МД-90А  по  заказу  Минобороны  
РФ.  В  настоящее  время  Новикомбанк  участвует  в  поддерж-
ке  проекта  строительства  самолетов  Ил-79МД-90А  на  сумму   
4,5 миллиарда рублей», - отметил представитель «Ростеха».

Визит в Волгоград 
Ветераны труда Ульяновской области посетили Волгоград 

в рамках проекта «Социальный туризм», реализуемого по ини-
циативе губернатора Сергея Морозова. «В ходе трехдневной 
поездки 19 ульяновцев приняли участие в праздничных меро-
приятиях, посвященных разгрому немецко-фашистских войск 
под Сталинградом. Также они посетили обзорные экскурсии по 
городу-герою и посетили мемориальный комплекс на Мамаевом 
кургане», - отметил вице-премьер - министр здравоохранения и 
социального развития региона Павел Дегтярь. Проект «Социаль-
ный туризм» направлен в первую очередь на развитие культурно-
патриотического движения «За активное долголетие!». По 
информации замминистра здравоохранения и социального раз-
вития Екатерины Смороды, в этом году также планируется ор-
ганизовать поездки ветеранов труда регионального значения в 
Брест и Республику Крым.

Вертолеты для Ирака
Тяжелый транспортный самолет Ан-124-100 ульяновской 

авиакомпании «Волга-Днепр» доставил из Ростова-на-Дону оче-
редные два  предназначенных для армейской авиации Ирака бое-
вых вертолета Ми-28НЭ.  Это  уже  вторая  партия  поставленных 
Ираку Ми-28НЭ постройки ОАО  «Роствертол» в рамках пакета 
контрактов, заключенного ОАО «Рособоронэкспорт» в 2012 - 
2013  годах, на  продажу  Ираку 28 боевых  вертолетов  Ми-35М 
и 15 боевых вертолетов Ми-28НЭ - первые три  машины были 
доставлены в Ирак 28 августа 2014 года. 

Дальний удар капитана 
В воскресенье, восьмого февраля, хоккейная «Волга» провела 

заключительный домашний матч группового турнира, ставший 
последним в сезоне для стадиона «Труд». (Все игры «утешитель-
ной» пульки пройдут на «Волга-Спорт-Арене».) В упорной борь-
бе ульяновцы не позволили увезти победу рвущемуся в плей-офф 
«Уральскому трубнику» - 5:5. Гости открыли счет первым же уда-
ром в створ, однако к 8-й минуте после мячей Кичеева и Кузне-
цова впереди была «Волга». Увы, но больше в этом матче хозяева 
не доминировали. На голы Горчакова и Бихузина первоуральцы 
ответили тремя своими, и за секунды до финального свистка 
вели 5:4. Ничью «Волге» на последних секундах дальним ударом 
принес капитан Денис Цыцаров. Оставшиеся три игры ульянов-
цы проведут на выезде против «Динамо-Казань» (14 февраля), 
«Динамо-Москва» (23-го) и «Водника» (25-го). 

Карантин!
В целях предотвращения массовой заболеваемости детей 

ОРВИ и гриппом Санитарно-противоэпидемическая комиссия 
при правительстве области рекомендует с 10 по 16 февраля вклю-
чительно временно приостановить учебный процесс во всех шко-
лах и учреждениях дополнительного образования Ульяновска. 
Также рекомендовано провести комплекс противоэпидемических 
мероприятий в дошкольных учреждениях и организациях про-
фессионального образования. Кроме того, с 10 февраля ограничат 
проведение массовых культурных и спортивных мероприятий с 
участием детей в первую очередь в закрытых помещениях.
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Ульяновскстат

Министерство финансов 
Ульяновской области информирует

В соответствии с постановлением правительства Ульяновской 
области от 06.11.2014 года № 501-П «О реализации на территории 
Ульяновской области проектов развития муниципальных образований 
Ульяновской области, подготовленных на основе местных инициатив 
граждан» министерство финансов сообщает о продолжении конкурса 
проектов развития муниципальных образований региона, подготовлен-
ных на основе местных инициатив граждан, для получения субсидии из 
областного бюджета. 

Прием заявок участников конкурсного отбора осуществляется  
со 2 февраля по 30 марта 2015 года. Заявки принимаются по адресу:  
г. Ульяновск, ул. Радищева, 1, министерство финансов Ульяновской об-
ласти, каб. № 404 в рабочие дни с 8.00 до 17.00.

Подробная информация о конкурсе - на официальном сайте министер-
ства финансов.

Контактный телефон 8 (8422) 44-26-24.
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Среди регионов Приволжского федерального округа по темпам вво-
да жилья Ульяновская область занимает 5 место, по вводу в действие 
жилых домов на 1000 человек населения - 9 место (в 2013 году, соот-
ветственно, 10 и 8 место).

Средняя цена 1 кв. метра общей площади жилых домов на пер-
вичном рынке жилья в области на конец года сложилась в сумме  
37998 рублей, это наименьшая стоимость среди регионов ПФО,  
наибольшая - в Нижегородской области (60234 рубля). 

Ввод в действие жилых домов в Ульяновской области

ЯнА крАпивинА �

Минэкономразвития РФ  
не рассматривает возможность 
введения максимальных цен  
на продукты в регионах.

В понедельник ряд федеральных СМИ со-
общили, что правительство может ввести в 
регионах максимальные цены на сахар, бело-
кочанную капусту и яйца, однако в Минэко-
номразвития РФ эту информацию опровергли. 

В сообщении на сайте ведомства сказано, 
министерство проводит еженедельный анализ 
динамики цен на группу товаров, куда входят 
24 наименования социально значимых про-
дуктов питания первой необходимости, в том 
числе на такие товары, как сахар, капуста и 
куриные яйца, сильно подорожавшие в янва-

ре. При этом сбор информации и проведение 
анализа ситуации на рынке не означают наме-
рений о введении ограничений на цены.

Напомним, в соответствии с действующим 
законодательством Правительство РФ может 
устанавливать предельно допустимые роз-
ничные цены, если рост цен на тот или иной 
продукт в каком-то регионе в течение 30 дней 
превысит 30 процентов. При этом срок такого 
ограничения не может длиться более 90 дней и 
не чаще одного раза в год. 

По словам специалистов министерства 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов Ульяновской области, на практике 
такие меры не вводились ни в засушливом 
2010-м, ни в 2013 году, когда резко возросли 
цены на яйцо. В связи с повышением в ноя-
бре 2014 года цен на гречневую крупу на 93,4 
процента региональный минсельлесхоз напра-
вил соответствующее письмо в Минэконом-
развития России, но пока никакого решения  
не принято. 

«Заморозки» цен не будет

Китайским туристам в России 
предложат посетить Сибирь, Сочи 
и города «красного туризма» - 
Казань и Ульяновск. 

Китайская Народная Республика - основ-
ной стратегический туристический партнер 
для России. В прошлом году туристы из Китая 
заняли первую строчку среди всех туристов, 
которые посещают нашу страну.

Роль китайских туристов очень важна, счи-
тает руководитель Федерального агентства по 
туризму (Ростуризм) Олег Сафонов. «Есть 
возможности для расширения нашего сотруд-
ничества, - сказал он на пресс-конференции, 
посвященной внутреннему и въездному туриз-

му в Российской Федерации. - Сейчас гости из 
Китая в основном любят посещать Москву и 
Санкт-Петербург. Мы хотим предложить им 
новые направления для путешествий по Рос-
сии». Г-н Сафонов рассказал, что на встрече 
его с руководителем государственного управ-
ления по туризму Ли Цзиньцзао шла речь о 
расширении географии поездок китайских ту-
ристов. Предполагается включить в нее Сочи, 
Крым и Дальневосточные регионы, в частно-
сти Камчатку.

Новое важное направление - создание 
специально для китайских туристов марш-
рутов «красного туризма», связанных с посе-
щением исторических мест революционной и 
коммунистической славы. Маршруты будут 
включать Казань и Ульяновск. «Огромный по-
тенциал также у регионов Сибири и Дальнего 
востока», - считает глава Ростуризма.

Родину Ленина включат 
в маршрут коммунистической славы

Олег ДОлгОв  �

Представители минстроя области, Обще-
ственного строительного совета и Союза стро-
ителей региона обсудили вопросы развития 
строительной отрасли.

В 2014 году в регионе сдано 718,83 тыся-
чи квадратных метров жилья при плане в 713 
тысяч. По темпам роста Ульяновская область 
находится на пятом месте в Приволжском фе-
деральном округе.

В прошедшем году регион вошел в число 
пилотных регионов, где реализуется феде-
ральная программа «Жилье для российской 
семьи». Планируется, что первые квартиры бу-
дут сданы в эксплуатацию уже в начале второ-
го полугодия. Кроме того, изменения, которые 
внесены в программу на федеральном уровне, 
позволят увеличить объемы строительства  
на 70 тысяч квадратных метров -  с 250  
до 320 тысяч.

Участники заседания рассмотрели возмож-
ность возрождения в 2015 году студенческих 
строительных отрядов и их участия в возведе-
нии социально значимых объектов. В ближай-
шее время будет подписано соглашение между 
профильным ведомством, Ульяновским отде-
лением движения «Российские студенческие 
отряды» и строительными организациями. 
Документ будет содержать пункты о количе-
стве студентов, которые могут быть привле-

чены к строительным работам, и перечень их 
специальностей. Кроме того, рассматривается 
возможность обучения учащихся вузов рабо-
чим строительным специальностям. В числе 
объектов, к возведению которых могут быть 
привлечены студенты, перинатальный центр и 
детский сад в микрорайоне «Запад».

Кроме того, на совещании обсудили вопро-
сы внутриобластной кооперации в строитель-
ной отрасли, работы регионального Союза 
строителей и создания Попечительского сове-
та ДК «Строитель».

Ждём возрождения  
строительных студотрядов 

Ульяновцы стали больше 
интересоваться ссудами

Как и во многих российских городах, жители Ульяновска отреаги-
ровали на экономический кризис в России снижением спроса на жилье, 
кредиты и товары средней и высокой стоимости. 

Как показало исследование, проведенное в январе департаментом 
социологии Финансового университета при российском правитель-
стве, потребительское настроение горожан, проживающих в 37 круп-
ных городах РФ, заметно упало по сравнению с ноябрем 2014 года. В 
Перми на 1% снизился спрос на дорогостоящие товары. Такой же пока-
затель зафиксирован в Нижнем Новгороде, Оренбурге, Рязани. Наибо-
лее сильно упал потребительский интерес у москвичей (-9%), иркутян 
и челнинцев (-6%). Спрос на квартиры у пермяков упал на 18%, как в 
Воронеже и в Ярославле, на частные дома - на 2%, как и во Владиво-
стоке. «Лидерами» по снижению потенциального спроса на городское 
жилье стали Москва (-27%) и Санкт-Петербург (-25%). Интерес к кре-
дитам в Перми уменьшился на 4% (аналогично с Барнаулом, Нижним 
Новгородом и Уфой). 

Любопытно, что в нескольких российских городах спрос на ссуды 
продемонстрировал неожиданный скачок, в частности в Рязани (+18%), 
Ульяновске (+24%) и Пензе (+35%). Также у пермяков незначительно 
повысился интерес к автомобилям (+1%), как и у жителей Краснодара, 
Красноярска и Тольятти. Социологи также выяснили, что в целом по 
стране за последний месяц серьезно снизилась доля россиян, удовлет-
воренных жизнью, и работников предприятий, уверенных в завтраш-
нем дне, - на 7% и 8% соответственно. Эти показатели составили 78% 
и 71%. Выросло и количество людей, которые относят себя к безработ-
ным, - 4,3% (+1,1%).

140 тысяч штрафа  
за попытку рейдерства 

Собранные следственными органами Следственного комитета РФ 
по Ульяновской области доказательства признаны судом достаточны-
ми для вынесения приговора 31-летнему жителю Казани Александру 
Спиридонову.

Он признан виновным в совершении преступления, предусмотрен-
ного ч. 1 ст. 170.1 УК РФ (предоставление в орган, осуществляющий 
регистрацию юридических лиц, документов, содержащих заведомо 
ложные данные).

 Следствием и судом установлено, что в период с сентября 2012 года 
по август 2013 года осужденный, с целью лишения своего компаньона 
прав участника общества с ограниченной ответственностью «Стальные 
технологии», представил в инспекцию федеральной налоговой служ-
бы по Заволжскому району города Ульяновска Управления ФНС по 
Ульяновской области заведомо подложные документы об участниках 
указанного юридического лица, о размерах и номинальной стоимости 
долей их участия в уставном капитале общества.

Приговором суда Спиридонову назначено наказание виде штрафа в 
размере 140 тысяч рублей.

Минфин предлагает 
поэтапно увеличить 
пенсионный возраст 
для мужчин  
и женщин до 63 лет.

Минфин России предла-
гает поэтапно увеличить пен-
сионный возраст для мужчин 
и женщин до 63 лет, заявил 
министр финансов РФ Ан-
тон Силуанов в интервью 
Bloomberg. Об этом сообщает 
ТАСС.

По его словам, предлага-

ется постепенно увеличивать 
пенсионный возраст на 6 ме-
сяцев, пока он не достигнет 
63 лет для всех.

Председатель комитета 
Госдумы по труду, социаль-
ной политике и делам вете-
ранов Ольга Баталина («Еди-
ная Россия») в своем Twitter 
сообщила, что не согласна с 
этим предложением.

Сейчас в РФ пенсионный 
возраст для женщин наступа-
ет в 55 лет, а для мужчин - в 
60 лет.

29 января глава Минэко-
номразвития России Алексей 
Улюкаев заявил, что считает 

возможным постепенное по-
вышение пенсионного воз-
раста для «новых пенсионе-
ров», как один из вариантов 
- на пять лет.

Улюкаев обратил внима-
ние, что постепенность повы-
шения пенсионного возрас-
та - вопрос дискуссионный. 
«Есть хороший вариант - по-
вышение по полгода за год. 
Как часто предлагают экс-
перты, в течение первого года 
пенсионный возраст увеличи-
вается на полгода, потом еще 
на полгода, и так в течение 
десяти лет увеличиваете его 
на пять лет», - пояснил он.

«Единая Россия» против 
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Агентство стратегических 
инициатив (АСИ) приступи-
ло к пилотной апробации луч-
ших муниципальных практик 
по созданию комфортных 
условий для бизнеса. В число 
24 муниципальных образо-
ваний, чей опыт признан до-
стойным  тиражирования, во-
шел Чердаклинский район. 

В рамках финала Нацио-
нальной предприниматель-
ской премии «Бизнес-Успех», 
организаторами которой 
выступили «ОПОРА РОС-
СИИ», АСИ и Общественная 
палата РФ, агентство объяви-
ло старт пилотной апроба-
ции лучших муниципальных 
практик по созданию ком-
фортных условий для бизне-
са. По словам организаторов, 
муниципалитеты, участвую-
щие в проекте,  прошли жест-
кий отбор. 

Напомним, лучшие му-
ниципальные практики были 
собраны АСИ в специальный 
сборник (атлас) и представле-
ны осенью 2014 года. Состав-
лением Атласа занималась 
специальная рабочая группа. 
В ее состав вошли предста-
вители федеральных и ре-
гиональных органов власти, 
органов местного самоуправ-
ления, «Деловой России» и  
«ОПОРЫ РОССИИ», пред-
ставители институтов раз-
вития и финансовых инсти-
тутов. 

Всего при подготовке Ат-
ласа группа проанализирова-
ла опыт 65 муниципальных 
образований, показавших по 
итогам высокие темпы роста в 
области инвестиционной дея-
тельности и развития пред-
принимательства. 

Атлас содержит реальные 
примеры, которые уже доказа-
ли свою эффективность в том 
или ином муниципальном об-
разовании и могут быть тира-
жированы на других террито-
риях. Чтобы в конечном итоге 
выйти на наиболее эффектив-
ную модель их внедрения, 
решено для начала запустить 
пилотный проект.

«Мы ставим перед со-
бой задачу собрать именно 
масштабируемые решения, у 
которых может быть только 
один результат - улучшение 
бизнес-среды и рост пред-
принимательской активно-
сти», - подчеркнул генераль-
ный директор АСИ Андрей 
Никитин. 

Участников пилотной 
апробации выбирали на осно-
вании нескольких критериев. 
Учитывали, насколько вы-
росли основные показатели 
развития малого и среднего 
предпринимательства (число 
малых и средних предприя-
тий, оборот СМП, среднеме-
сячная заработная плата) за 
последние три года; есть ли 
успешные практики по раз-
витию малого предпринима-
тельства; насколько заинтере-
сованы как главы субъектов, 
так и главы муниципальных 
образований.

На стадии пилотной апро-
бации внедрение практик, 
включенных в Атлас, будет 
осуществляться на основании 
трехсторонних соглашений 
между агентством, муници-
пальными образованиями и 
правительствами регионов, 
к которым эти образования 
принадлежат. При этом му-
ниципалитеты на этапе со-
гласования проекта согла-
шения определяют перечень 
успешных практик (не менее 
10), которые они собираются 
внедрять.

василиса Краснова �

Правительство Ульяновской 
области усилит контроль над 
финансово-хозяйственной дея-
тельностью госкомпаний. Об 
этом 6 февраля заявил губер-
натор Сергей Морозов в ходе 
еженедельного совещания по 
финансово-экономическим во-
просам, напомнив, что в своем 
Послании Федеральному собра-
нию РФ Президент Владимир 
Путин особо подчеркнул необ-
ходимость наведения порядка в 
бюджетах госкомпаний. 

- Мы уделяем пристальное 
внимание повышению эффек-
тивности работы государствен-
ных унитарных предприятий и 
акционерных обществ с долей 
участия Ульяновской области. 
Основные усилия сегодня мы 
должны направить на повыше-
ние капитализации этих компа-
ний. Важно, чтобы они не просто 
держались на плаву, а стали кон-
курентоспособными, - подчер-
кнул глава региона.

По его словам, ряд компаний 
уже сейчас являются лидерами в 
соответствующих отраслях. Так, 
например, «УльяновскФарма-
ция» занимает ведущие позиции 
на фармацевтическом рынке, 
«Тепличное» - лидер в производ-
стве овощей в закрытом грунте, 
а БТИ - один из основных опе-
раторов рынка по технической 
инвентаризации. 

По поручению губернатора Сергея Морозова 
будет продолжено распространение сертифика-

тов среди трудовых коллективов крупных промышленных 
предприятий и бюджетных организаций, а опытом ООО 
«Агрофирма «Лаишевские овощи» воспользуются другие 
овощеводческие хозяйства региона. 

«Этот проект должен быть использован большинством 
сельхозпроизводителей, поскольку в нынешних условиях 
ограниченного доступа к банковским кредитным ресурсам 
он является дополнительным источником финансовых 
средств для аграриев. Кроме того, реализация «овощных» 
сертификатов в условиях импортозамещения является од-
ним из шагов к обеспечению населения местной продукци-
ей по доступным ценам», - подчеркнул глава региона.

 «Сертификаты - это альтернатива кредитам. Приобре-
тая их, покупатель получает овощную продукцию по фик-
сированной цене, независимо от инфляции и роста цен. 
Таким образом, обе стороны выигрывают: предприятие 
имеет беспроцентный кредит, покупатель - качественные 
и экологически чистые овощи местного производства», - 
подтвердил вице-премьер - министр сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов Александр Чепухин.

Кирилл ШевченКо  �

В рамках V Фестиваля науки в ре-
гиональном бизнес-инкубаторе про-
шел семинар для молодых ученых.

Участниками бизнес-школы ста-
ли 80 студентов из всех региональ-
ных вузов. Основные цели, которые 
преследовали организаторы, - по-
грузить слушателей в проблематику 
и философию инновационных про-
цессов, сформировать эффективные 
команды, способствовать разработ-
ке и экспертной оценке инноваци-
онных идей.

По словам заместителя директора 
Центра эстетического воспитания де-
тей Нижегородской области, канди-
дата психологических наук, филолога 
Екатерины Решетовой, в настоящее 
время большая проблема современ-
ной молодежи в том, что она не видит 
перспектив в собственном развитии 
и, соответственно, не может постро-
ить внятную модель для своего роста. 
«У них есть понимание, что надо по-
лучить образование, но ответить на 
вопрос, какое и зачем, очень тяжело. 
Поэтому если у ребят уже есть инно-
вационные представления, пусть не 
в стадии продукта, а в стадии идей, 
наша задача - с помощью бизнес-
школы показать практический путь 
до их воплощения в конкретном 
результате. Кроме того, школа дает 

возможность прямой коммуникации 
студентов разных вузов. Если мы 
говорим о стартапе как о техноло-
гии развития бизнеса с нуля, то, как 
правило, это два отца-основателя 
- человек, у которого есть идея, и че-
ловек, знающий, как эту идею можно 
реализовать. Я надеюсь, что, работая 
в команде, ребята смогут выстроить 
партнерские отношения и найти сво-
их единомышленников», - проком-
ментировала Екатерина Решетова.

Первый вице-премьер Алек-
сандр Смекалин отметил высокую 
заинтересованность студентов в на-
учной работе: «Приятно видеть, что 
их проекты становятся более про-
думанными и востребованными. По-
добные площадки для инноваторов 
выполняют очень важную функцию: 
позволяют ребятам не только пре-
зентовать свои разработки эксперт-
ному сообществу, но и выстраивать 
партнерские отношения друг с дру-
гом, работать в команде на результат. 
В условиях новой реальности кадро-
вая политика требует особого вни-
мания, поэтому данный опыт нужно 
тиражировать».

По итогам мероприятия первый 
зампред провел совещание с пред-
ставителями инновационной инфра-
структуры, на котором были опреде-
лены приоритетные направления 
развития отрасли на 2015 год.

Альтернатива кредитам 

Чердаклинский 
район вошёл 
в Атлас 
муниципальных 
практик АСИ
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Студентов погрузили в проблематику 
и философию инновационных процессов

Бизнес-школа для инноваторов 

Денежные потоки 
в режиме онлайн
Корпоративное управление  
все чаще становится стимулом  
для роста госкомпаний.

“Мы давно 
работаем со многими 
субъектами РФ, но 
такого внимания 
к корпоративному 
управлению, как в 
Ульяновской области, 
еще не видели ни в 
одном регионе

”

Всего в области на сегод-
няшний день функциони-
рует более 40 акционерных 
обществ и областных предпри-
ятий, в которых работают более  
3,5 тыс. человек. За девять ме-
сяцев 2014 года доход получили 
80% всех акционерных обществ 
и 80% от общего количества дей-
ствующих предприятий. Рост 
чистой прибыли государствен-
ных компаний региона по срав-
нению с аналогичным периодом 
прошлого года составил 26%. До-
стичь такого результата удалось 
в том числе и благодаря внедрен-
ным в госкомпании методам кор-
поративного управления. 

- Наш регион одним из пер-
вых приступил к реализации 
положений Кодекса корпора-
тивного управления, рекомендо-
ванного к применению Прави-
тельством РФ, - заметил Сергей 
Морозов. - Все региональные 
госкомпании перешли к стра-
тегическому планированию и 
утвердили стратегии развития на 
срок от 3 до 5 лет. В рамках ис-
полнения поручений по итогам 
ежегодного Послания Прези-
дента Федеральному собранию 
Российской Федерации активно 
ведется работа по переводу руко-

водства госкомпаний на единую 
систему оплаты труда в зависи-
мости от выполнения ключевых 
показателей эффективности. 
Кроме того, во всех акционерных 
обществах с долей участия обла-
сти более 50% внедрена единая 
дивидендная политика, что уже 
обеспечило в 2014 году рост до-
ходов областного бюджета по 
этой статье в два раза.

По мнению экспертов, имен-
но государство сегодня является 
основным заказчиком на корпо-
ративное управление. 

- Корпоративное управле-
ние - это один из инструментов, 
повышающих эффективность и 
устойчивость бизнеса. Первыми 
в России его начали использо-
вать крупные частные компании, 
но сегодня мы видим большой 
интерес к этому со стороны го-
сударства. Очень правильно, что 
этот инструмент начал использо-
ваться в регионах, - прокоммен-
тировал первый заместитель ди-
ректора Российского института 
директоров, председатель Колле-
гии Национального реестра про-
фессиональных корпоративных 
директоров, член Экспертно-
консультационного совета Роси-
мущества Владимир Вербицкий. 

Владимир Вербицкий, 
член Экспертно-
консуль-тационного 
совета 
Росимущества:

В 2015 году региональные 
власти намерены продолжить 
внедрение передового опыта в 
области корпоративного управ-
ления. В частности, будет рас-
ширена практика привлечения 
в органы управления и контроля 
госкомпаний профессиональ-
ных директоров и независи-
мых экспертов. С этой целью в 
Ульяновской области создана 
специальная комиссия, осущест-
вляющая отбор при помощи 
дифференцированной оценки 
баллов с учетом специальности, 
образования претендентов и на-
личия у них профессиональных 
компетенций по профилю рабо-
ты предприятия. В настоящий 
момент институт независимых 
директоров внедрен в четырех 
наиболее крупных акционерных 
обществах.

Также в планах облправи-
тельства - усилить контроль над 
финансовой деятельностью ре-
гиональных и муниципальных 
госкомпаний. 

- Учитывая, что анализ 
финансово-хозяйственной дея-
тельности собственником осу-
ществляется не чаще, чем раз в 
квартал, актуальной является 
проблема проведения монито-
ринга в реальном времени. В 
целях решения этой проблемы 
правительство Ульяновской об-
ласти приняло участие в пилот-
ном проекте Сбербанка России 
Cash Management. Эта система 
дает возможность департаменту 
госимущества как собственнику 
госкомпаний в режиме онлайн 
получать детализированную ин-
формацию о движении денеж-
ных средств по расчетным сче-
там госкомпаний в различных 
коммерческих банках, - сообщил 
директор департамента государ-
ственного имущества и земель-
ных отношений Ульяновской 
области Сергей Мишин. 

По его словам, данная 
услуга позволяет оперативно 
осуществлять проверку целе-
сообразности и правомерности 
совершения той или иной хозяй-
ственной операции и является 
дополнительной мерой дисци-
плинирования менеджмента го-
скомпаний. В настоящее время 
мониторинг осуществляется в 
отношении шести ульяновских 
предприятий и акционерных 
обществ. В ближайшее время их 
список будет расширен. 
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Мы продолжаем рассказы-
вать о рубежах, достигнутых 
ульяновской экономикой за по-
следние десять лет - срок, на про-
тяжении которого Сергей Моро-
зов возглавляет область. Сегодня 
речь пойдет о развитии малого и 
среднего предпринимательства.

За прошедшее десятилетие 
поддержка малого и среднего 
бизнеса (МСБ) стала одним из 
приоритетов экономического 
развития региона. На сегодня 
количество субъектов малого и 
среднего предпринимательства 
в Ульяновской области насчиты-
вает 17258 единиц, что в три раза 
превышает уровень 2005 года. 

В нашем регионе впервые в 
России в 2011 году был учрежден 
институт уполномоченного по 
защите прав предпринимателей 
Ульяновской области, в 2014 году 
разработаны и утверждены Стан-
дарты обеспечения благоприят-
ного делового климата на терри-
тории Ульяновской области. 

За десять лет в регионе вы-
строена комплексная система 
организаций поддержки МСБ: 
Фонд «Корпорация по раз-
витию предпринимательства 

Ульяновской области», Фонд 
«Ульяновский региональный 
фонд поручительств», Центр 
поддержки экспортно ориен-
тированных субъектов МСП,  
АНО «Региональный центр 
поддержки и сопровождения 
предпринимательства», а также 
центры развития предпринима-
тельства в 24 муниципальных 
образованиях, Ульяновский 
областной бизнес-инкубатор, 
НП «Ремесленная палата 
Ульяновской области», АНО 
«Центр развития ядерного инно-
вационного кластера города Ди-
митровграда», АНО «Центр кла-
стерного развития Ульяновской 
области».

С 2009 по 2013 годы осущест-
влялась финансовая поддержка 
начинающих предпринимателей: 
на открытие собственного дела - 
300 тысяч рублей и компенсация 
первого взноса при заключении 
договора лизинга оборудования 
- 1 миллион рублей. Всего за эти 
пять лет начинающим субъектам 
малого предпринимательства 
предоставлено 1547 грантов. 

Объем выделенных бюджет-
ных средств с 2009 по 2013 годы 
в рамках областной целевой 
программы «Развитие малого и 

среднего предпринимательства» 
составил 1,051 миллиарда ру-
блей, в том числе 284,3 миллио-
на - из областного бюджета.

В начале текущего года рей-
тинговое агентство «Эксперт 
РА» подтвердило рейтинг на-
дежности микрофинансовой 
организации «Корпорация по 
развитию предпринимательства 
Ульяновской области» на уров-
не А.MFI «Высокий уровень на-
дежности», прогноз по рейтингу 
- «стабильный». 

Позитивно на рейтинговую 
оценку повлияли высокий уро-
вень достаточности собственных 
средств и хорошая операционная 
эффективность деятельности. 
Агентством также отмечается хо-
роший уровень обеспеченности 
выданных займов и высокая на-
дежность депозитного портфеля. 

Система микрозаймов явля-
ется одним из ключевых инстру-
ментов финансовой поддержки 
малого и среднего бизнеса ре-
гиона. За четыре года существо-
вания Фонда «Корпорация по 
развитию предпринимательства 
Ульяновской области» им выда-
но 617 займов на общую сумму 
463 миллиона рублей. Благо-
даря этим деньгам ульяновские 

предприниматели смогли раз-
вить свою деятельность, сохра-
нив при этом свыше 5,5 тысячи 
рабочих мест и создав 579 новых 
вакансий. Кроме центрального 
офиса в Ульяновске, Фондом от-
крыты представительства, осу-
ществляющие выдачу займов в 
городе Димитровграде, а также 
в Новоспасском, Старокулат-
кинском и Барышском районах. 
Сегодня их клиентами в данных 
муниципальных образованиях 
являются порядка 70 организа-
ций. 

Другим важным элементом 
финансовой поддержки пред-
принимательства в Ульяновской 
области является деятельность 
регионального Фонда поручи-
тельств, рейтинг надежности га-
рантийного покрытия которого 
«Эксперт РА» также подтверди-
ло на уровне А - «Высокий уро-
вень надежности гарантийного 
покрытия». Прогноз по рейтин-
гу - «стабильный». Фонд пору-
чительств в регионе появился в 
2009 году. Всего за пять лет им 
предоставлено обеспечение на 
сумму 1078 млрд рублей, заклю-
чено более 450 договоров.

На 2015 год Фондом запла-
нировано увеличение капитала 

за счет средств федерального и 
регионального бюджетов на 100 
миллионов рублей, что поло-
жительно отразится на объемах 
выдачи поручительств и надеж-
ности гарантийного покрытия 
фонда.

В инвестиционном послании 
на 2015 год Сергей Морозов уде-
лил особое внимание теме под-
держки малого бизнеса. По его 
словам, сегодня именно сектор 
МСБ вносит наибольший вклад 
в общий годовой объем прямых 
частных инвестиций - по ито-
гам 2014 года он, по предвари-
тельным расчетам, превысит  
40 миллиардов рублей. Важно, 
что после массового сокращения 
в 2013 году количество вновь за-
регистрированных субъектов ма-
лого и среднего бизнеса в 2014-м 
почти на 1300 человек превы-
сило количество снявшихся с 
учета. Создание благоприятных 
условий для дальнейшего роста 
этого направления и улучшения 
предпринимательского климата 
остается для региона приорите-
том, и сегодня в сложной эконо-
мической ситуации  программы 
поддержки бизнеса Ульяновской 
области сохранились в полном 
объеме.

Наибольший вклад в прямые частные инвестиции вносит МСБ

нелли Хачатрян  �

На расширенном заседании коллегии 
министерства искусства и культурной по-
литики яблоку негде было упасть. Руково-
дители учреждений, работники культуры 
собрались для того, чтобы подвести итоги 
проделанной работы в ушедшем году. 

2014 
Губернатор области Сергей Морозов 

отметил, что именно Ульяновску принад-
лежала идея объявить 2014-й Годом куль-
туры, соответственно, и ответственности 
было больше. И есть чем гордиться, пото-
му что основные поставленные стратеги-
ческие задачи были выполнены. Как под-
черкнул глава региона, в связи с тяжелой 
экономической ситуацией в новом году 
роль культуры еще более возросла. «Не 
нужно оправдывать кризисом безынициа-
тивность», - сказал Морозов.

2014-й стал годом реформ в области 
культуры. В январе прошлого года произо-
шло слияние комитета по культурному 
наследию с министерством искусства и 
культурной политики. Однако вышедший 
недавно федеральный закон требует от-
соединения таких служб от министерств. 
Станет ли орган вновь самостоятельным, 
пока непонятно. 

Фонд «Ульяновск - культурная сто-
лица» медленно, но верно превращается 
в Фонд развития культуры. Сотрудника-
ми фонда было организовано и проведено 
множество интересных мероприятий. 

Озвучивая основные итоги Года куль-
туры, руководитель ведомства Татьяна 
Ившина отметила, что в 2014 году государ-
ственные областные учреждения культуры 
получили из федерального бюджета 47,3 
млн рублей. Это на 35% больше, чем в 2013 
году. Увеличились и доходы учреждений от 
платных услуг. Часть федеральных средств 
была направлена на организацию лучших 
проектов, среди которых Международный 
театральный фестиваль «История государ-
ства Российского. Отечество и судьбы» и 
«Карамзинская ассамблея» в рамках Дека-
ды отечественной истории.

«Частично областные и федеральные 
средства были направлены на обновление 
материально-технической базы семи госу-
дарственных учреждений культуры и одно-
го муниципального - Майнского межпосе-
ленческого центра культуры, который уже 
возобновил свою работу после капитально-
го ремонта. В частности, областная детская 

школа искусств получила около 698 тысяч 
рублей на приобретение кабинетного роя-
ля, а «УльяновскКинофонд» - порядка 4,4 
млн рублей на специализированный авто-
транспорт для демонстрации кинофиль-
мов в районах. Общий объем средств, вы-
деленных на модернизацию и укрепление 
материальной базы учреждений культу-
ры, включая областной и муниципальный 
бюджеты, составил 79,48 млн рублей. За 
2014 год отремонтировано 144 здания», - 
проинформировала собравшихся Татьяна 
Ившина.

Сейчас рассматривается вопрос строи-
тельства в Павловском районе Дома куль-
туры. Сергей Морозов планирует в феврале 
выехать в районный центр, чтобы обсудить 
вопрос на месте. 

В рамках заседания коллегии также со-
стоялось награждение победителя област-
ного конкурса «Лучший кинозал» 2014 года. 
Приз - комплект видеопроекционного обо-
рудования - достался Зареченскому сель-
скому Дому культуры Барышского района. 

2015 
Сергей Морозов назвал три основных 

принципа формирования новой культур-
ной политики, которые вошли в предло-
жения от региона для итогового заседания 
Госсовета и Совета по культуре в декабре 
2014 года. Это новые подходы к финанси-
рованию культуры, создание комфортной 
среды для развития культуры и творчества, 
формирование профессиональной коман-
ды. Вопросом, требующим отдельного 
внимания, остается кадровое обеспечение 
отрасли. В регионе должна действовать си-
стема патронажа молодых специалистов, 
будет усилен контроль за трудоустрой-
ством выпускников вузов и ссузов.  Так, 
при Ульяновском педагогическом универ-
ситете будет открыт курс музееведения. 

К слову, по словам Татьяны Ившиной, 
в прошлом году неожиданно пополнили 
ряды работников культуры переехавшие 
в Ульяновскую область беженцы из Укра-
ины. 13 человек работают артистами, 
режиссерами в учреждениях культуры, 

один человек трудится в симфоническом 
оркестре, четверо преподают в школах 
искусств. 

Среди приоритетных задач на 2015 
год - вновь поддержка одаренных детей, 
работников культуры, творческих дея-
телей и коллективов. Конечно, важней-
шей задачей является организация меро-
приятий, приуроченных к празднованию  
70-летия Победы в Великой Отечествен-
ной войне. Сергей Морозов подчеркнул, 
что важно не количество, а качество про-
веденных мероприятий. Несколько меро-
приятий в день, проводимых учреждения-
ми культуры, которые посетят несколько 
человек, неэффективны. Губернатор при-
вел в пример эстафету олимпийского 
огня, которая сплотила всю страну и ста-
ла массовой культурной акцией. В пред-
дверии 70-летия Победы будет органи-
зована своя, ульяновская эстафета Огня 
Победы. Нужно активнее использовать 
информационно-технические средства в 
работе учреждений, как, например, вир-
туальные концертные залы, которые по-
зволят наладить трансляцию даже в самых 
отдаленных районах области. 

Запланированы ремонт и реставрация 
памятников и мемориальных мест, свя-
занных с Великой Отечественной войной. 
Ульяновское региональное отделение Рос-
сийского военно-исторического общества 
и правительство Ульяновской области 
будут работать над этим сообща. Одновре-
менно оговаривается проведение военно-
исторических фестивалей, посвященных 
подвигу советского народа. В частности, на 
территории Ивановского детского дома на 
21 февраля запланирован большой военно-
исторический фестиваль, прославляющий 
подвиг Александра Матросова. 

«Мы собираемся установить мемо-
риальные доски Героям Советского Со-
юза -  уроженцам Ульяновской области. 
Будут изданы тематические буклеты, 
книги. Подробный план мероприятий 
регионального отделения Российского 
военно-исторического общества скоро 
будет утвержден и представлен широкой 
общественности», - рассказал заместитель 
министра искусства и культурной полити-
ки, председатель Ульяновского отделения 
РВИО Шарпудин Хаутиев.

Более подробное и детальное обсужде-
ние всех стратегических задач на 2015 год 
пройдет 25 марта на Губернаторском со-
вете, где соберутся главы муниципальных 
районов и поселений. 

2014-й стал годом реформ в области культуры
Названы три основных принципа  
формирования новой культурной политики в регионе.

10 лет экономического роста
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В рамках заседания коллегии также состоялось награждение победителя областного 
конкурса «Лучший кинозал» 2014 года. Приз - комплект видеопроекционного оборудо-
вания - достался Зареченскому сельскому Дому культуры Барышского района
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Информация по регулируемой деятельности размещ на в полном объеме на официальном сайте ОАО «УАЗ»: http://www.uaz.ru/
company/investors  в разделе «Публичная информация».

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков является 

Вальшина Фявзия Алимовна  (Ульяновская область, Старокулаткинский район, с. Старый 
Атлаш, ул. Мира, д. 12,  конт. тел. 89041805677).

Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым инженером Кулаги-
ной А.Д. (433910, Ульяновская область, Радищевский район, р.п. Радищево, ул. Садовая, дом 
36, адрес электронной почты: kulagina-anna@list.ru, конт. тел. 89276309868) по согласованию 
изменения границ земельного  участка с кадастровым номером 73:15:050201:526 по адресу: 
Ульяновская область, Старокулаткинский район,  расположенного западнее кадастрового 
квартала 73:15:050201.

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: 
Ульяновская область, Радищевский район, р.п. Радищево, ул. Советская, 84, кабинет № 4 в 
течение тридцати дней со дня опубликования извещения ежедневно с 9.00 до 15.00, кроме 
субботы и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения о доработке проекта межевания от за-
интересованных лиц относительно размера и местоположения границ выделяемых в 
счет долей земельных участков направлять в течение тридцати дней со дня опублико-
вания извещения по адресу: Ульяновская область, Радищевский район, р.п. Радище-
во, ул. Советская, 84, кабинет № 4 (кад. инженеру Кулагиной А.Д.); Ульяновская об-
ласть, р.п. Старая Кулатка, ул. Куйбышева, 22 (ТМО № 4 ФГБУ «КП» по Ульяновской  
области). 

Нелли ХачатряН  �

Ульяновская область вошла 
в число 10 пилотных регионов, в 
которых с июня 2015 года начнет 
действовать новый федеральный 
закон о передаче полномочий по 
обращению с отходами на уровень 
субъектов.

С 30 июня 2015 года утрачивают 
силу постановления Правитель-
ства РФ, которые предусматрива-
ют порядок федерального эколо-
гического контроля. Вся тяжесть 
непосредственного обеспечения 
экологической безопасности при об-
ращении с отходами производства и 
потребления фактически ляжет на 
органы местного самоуправления.

Предполагается, что новый 
законопроект закрепит за субъ-
ектами РФ полномочия по орга-
низации использования, утили-
зации коммунальных (бытовых) 
и промышленных отходов и сбо-
ра твердых коммунальных от-
ходов на территории региона. 
Сейчас идет активное обсуждение, 
какие все-таки полномочия будут 
в итоге передаваться и на каких  
условиях. 

Пока известно, что новые зако-
нодательные акты в сфере приро-
доохранной деятельности уточняют 
нормативы допустимых выбросов и 
выделяют четыре категории объек-
тов, оказывающих негативное воз-

действие на окружающую среду, а 
также устанавливают коэффициен-
ты к ставкам платы за отходы и вы-
бросы. Введен запрет захоронения 
отходов, в состав которых входят 
полезные компоненты, подлежащие 
утилизации, плата за обращение с 
твердыми коммунальными отхода-
ми включена в структуру платы за 
коммунальные услуги. Все эти из-
менения коснутся, конечно, круп-
ных предприятий и заводов, оказы-
вающих воздействие на экологию. 

Изменится и порядок уплаты 
экологического взноса в Госфонд.  
Также в ходе заседания эколо-
ги обсудили план работы на 2015 
год, в который включено 24 меро-
приятия.

«Самым насыщенным выдаст-
ся март», - отметил замминистра 
сельского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов - директор депар-
тамента природных ресурсов и эко-
логии Дмитрий Федоров. Именно 
в этом месяце пройдут Всемирный 
день водных ресурсов, Всемирный 
день метеорологии, Международ-
ный день леса и Международный 
день рек. 

Также в 2015-м пройдет юби-
лейная Пятая Поволжская экологи-
ческая неделя. По словам Дмитрия 
Федорова, ожидается много гостей 
- экспертов в области природоохра-
ны. Каждый вторник месяца объяв-
лен единым экологическим днем. 

В региональном штабе Обще-
российского народного фронта со-
стоялось обсуждение вопроса по 
сохранению лесного массива «Ду-
бовая роща», который располага-
ется в Железнодорожном районе 
Ульяновска. 

Руководитель рабочей груп-
пы ОНФ «Качество повседневной 
жизни» Геннадий Антонцев напом-
нил, что еще в прошлом году в адрес 
ОНФ поступило обращение граж-
дан, в котором они просили не дать 
спилить столетние дубы и придать 
роще статус «Особо охраняемой 
природной территории» (ООПТ).

Волнения людей не случай-
ны. Несколько лет назад  в аренду 
под индивидуальное жилищное 
строительство было передано 28 
земельных участков на спорной 
территории. При этом  в схеме ген-
плана указанной застройки имеется 
согласование с комитетом по охра-
не окружающей среды и природо-
пользования мэрии Ульяновска, что 
участки передаются с условием со-
хранения древесных насаждений.

В ходе обсуждения выяснилось, 
что для создания охраняемой зоны 
город должен взять этот участок 
земли в собственность, но по ряду 
причин сделать этого не может. В 
частности, потому что, возможно, 
территория принадлежит военному 
ведомству (рядом с «Дубовой ро-
щей» находится бывшая войсковая 
часть). Руководитель региональной 
рабочей группы ОНФ «Честная и 

эффективная экономика» Рустам 
Садыков намерен в ближайшее вре-
мя выяснить, какая информация со-
держится в договорах аренды, при-
надлежит ли земля Министерству 
обороны РФ, а также ведутся ли 
проектно-изыскательские работы 
с целью выявления возможности 
присвоения «дубовой» территории 
статуса ООПТ. 

- В случае обнаружения нару-
шения законодательства любой из 
сторон активисты Народного фрон-
та готовы обратиться в прокурату-
ру, - заверил Рустам Садыков и еще 
раз обратил внимание на важность 
темы. - При незаконной вырубке 
хотя бы одного дерева в «Дубовой 
роще» ущерб будет измеряться 
миллионами рублей. Ведь там рас-
полагаются дубы, которым более 
100 лет.

За Дубовую рощу  
заступились «фронтовики»

Прошел первый в этом году  
Совет промышленных экологов
Распоряжаться отходами  
будут регионы

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ  
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ  

ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Пахтаевым Михаилом Нико-

лаевичем, 433380, Ульяновская область, г. Сенгилей, ул. Ленина, 
дом 20; pahtaev-geo@rnail.ru, № квалификационного аттестата 
кадастрового инженера 73-10-8, в отношении земельного участ-
ка с кадастровым номером 73:19:112201:158, расположенного по 
адресу: РФ, Ульяновская область, г. Новоульяновск, с. Криуши, 
ул. Урицкого, дом 12, выполняются кадастровые работы по уточ-
нению границ земельных участков.

Заказчиком кадастровых работ является Непомнящий Генна-
дий Николаевич, РФ, г. Ульяновск, ул. К. Маркса, дом 33/2, кв. 70.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования ме-
стоположения границ состоится по адресу: РФ, Ульяновская об-
ласть, г. Сенгилей, ул. Ленина, дом 20 (2 этаж), ООО «Землемер» 
12 марта 2015 г. в 10 часов 00 минут.

 С проектом межевого плана земельного участка можно озна-
комиться по адресу: РФ, Ульяновская область, г. Сенгилей, ул. Ле-
нина, дом 20, ООО «Землемер».

Обоснованные возражения относительно местоположения 
границ, содержащихся в проекте межевого плана, и требования 
о проведении согласования местоположения границ земель-
ных участков на местности принимаются с 10 февраля 2015 г. по  
11 марта 2015 г. по адресу: РФ, Ульяновская область, г. Сенгилей, 
ул. Ленина, дом 20, тел. 8 9278045491.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых 
требуется согласовать местоположение границы: Ульяновская 
область, г. Новоульяновск, с. Криуши, ул. Урицкого, дом 10 
(кадастровый 73:19:112201:12).

При проведении согласования местоположения границ при 
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы, подтверждающие права на соответствующий 
земельный участок.

В области остро не хватает 
слесарей, операторов, поваров  
и… парикмахеров.

ОксаНа МОисеева

По данным министерства здраво-
охранения и социального развития 
Ульяновской области, в разрезе ситуации 
на рынке труда наш регион занимает ли-
дирующие позиции и в ПФО, и в целом  
по России. 

По словам заместителя министра  Екате-
рины Смороды, рынок труда в нашем регионе 
сейчас замер. И это, по мнению специалистов, 
хорошо:

- Этот факт означает, что работники не 
хотят оставлять свое место работы, а рабо-
тодатели не спешат расставаться со своими 
работниками. То есть рынок труда в регионе 
сейчас замер, ситуация стабильна. Достаточ-
но привести несколько цифр: сейчас по гра-
фику работают с неполной занятостью чуть 
больше двух тысяч жителей области. В разгар 
кризиса нулевых годов - в 2009-м - их количе-
ство достигало сорока семи тысяч, - заявила 
Екатерина Вячеславовна. - Тем не менее мы 
следим за поддержанием стабильности на 
рынке, особенно за категориями ульяновцев, 
находящихся в группе риска. Это, прежде 
всего, люди пенсионного и предпенсионного 
возраста, молодежь и, как это ни грустно, ма-
мочки, имеющие маленьких детей.

Однако самые худшие прогнозы пока не 
оправдываются. Одно из градообразующих 
предприятий - Ульяновский автомобильный 
завод - получило на первый квартал текуще-
го года государственный заказ, и переход на 
неполный рабочий день для сотрудников стал 
не актуален. На Димитровградском автоагре-
гатном заводе в ближайшем будущем также 
не ожидается никаких сокращений - как раз 
сейчас рассматривается вопрос о расширении 
сотрудничества предприятия с Волжским ав-
томобильным заводом, поэтому в планы ру-
ководства ДААЗа никоим образом не входит 
избавляться от своих сотрудников. По сло-
вам представителей минсоцздравразвития,  

под одни только инвестиционные проекты в 
текущем году в области будет создано более 
четырех тысяч рабочих мест, причем с вполне 
достойной зарплатой - в среднем около сем-
надцати тысяч рублей.

- Да, народ сейчас находится в несколько 
нервозном состоянии, - говорит начальник 
городского центра занятости населения Вале-
рий Кранцев, - так как на устойчивые слухи 
об экономическом кризисе и рост цен на про-
дукты питания накладываются осложнения 
в политической обстановке. Тем не менее на 
данный момент рынок труда в городе нахо-
дится в стабильном состоянии. Сейчас офи-
циально зарегистрированных безработных 
в регионе насчитывается чуть больше трех 
тысяч. Кстати, выражение конца нулевых 
«у безработицы женское лицо» совершенно 
ушло из нашего региона. Если в 2009 - 2010 
годах количество женщин среди безработных 
иногда доходило до 85 процентов, теперь оно 
не превышает пятидесяти пяти. Всего же на 
сегодняшний день в регионе зарегистрирова-
но 3178 безработных

По словам Валерия Кранцева, дисбаланс 
между требованиями рынка труда, систе-
мой образования и запросами общества до 
сих пор имеет довольно большие расхожде-
ния. Уже не один раз говорилось о  том, что 
огромным спросом пользуются именно ра-
бочие специальности, но массового прито-
ка желающих получить их как не было, так 
и нет. Семьдесят пять процентов вакансий, 
которые имеются в банке данных службы 
занятости, приходится именно на рабочие 
профессии. Но на учете  состоит пример-
но пятьдесят процентов людей с высшим и 
средне-специальным образованием, которые 
не хотят осваивать рабочие специальности.

- У нас были ситуации, когда на одного 
безработного приходилось в среднем более 
трех с половиной вакансий, и, тем не менее, 
мы не могли трудоустроить всех, поскольку 
предлагаемые места работы их не устраивали, 
- говорит Валерий Иванович.

 По словам специалистов, сейчас в ре-
гионе имеет место острая нехватка слеса-
рей, операторов, поваров и, как ни странно,  
парикмахеров.

Рынок труда «замер»
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Ульяновский культурный 
инкубатор - от ритуальных 
услуг к бизнес-пространству.

Свою вторую годовщину ульяновское 
креативное бизнес-пространство «Квар-
тал» отпраздновало второго ноября про-
шлого года. А еще три месяца спустя на 
пресс-конференции было решено расска-
зать о сделанном за время существования и 
поделиться громадьем планов на ближай-
шее будущее. 

Главным спикером встречи стала ми-
нистр искусства и культурной политики 
Ульяновской области Татьяна Ившина. А 
вице-спикером - руководитель «Квартала» 
Павел Андреев (на фото). О прошлом и бу-
дущем ульяновского культурного бизнес-
инкубатора решила узнать и «Ульяновская 
правда». 

За два с хвостиком года эта площадка 
не без успеха попыталась стать для мно-
гих горожан излюбленным местом отдыха. 
И не только. Здесь знакомятся с новыми 
интересными людьми и идеями, узнают 
о новинках ульяновского креатива. Паша 
Андреев, хоть и не отделим теперь от 
«Квартала», но все же только второй. Пер-
вым руководителем креативного бизнес-
пространства - об этом спикеры просили 
не забывать - был Арсений Бекешко. А Та-
тьяна Ившина - она «Кварталу» как мать 
родная. С тех самых пор, как в дом № 78 на 
улице Ленина в исторической зоне Ленин-
ского музея-заповедника вместо конторы 
ритуальных услуг «вселились» первые мо-
лодые и креативные.

Креатив в цифрах и фактах
Сегодня «Квартал» в цифрах - это свы-

ше 420  мероприятий (80 тысяч участни-
ков), 210 из которых - инициатива обычных 
ульяновцев. В том числе 37 художественных 
и фотовыставок. Экспонировал здесь свое 
фотобиеннале по мотивам путешествия по 
Белоруссии и наш коллега из «Народной 
газеты» Игорь Улитин, например. Только 
в прошлом году здесь побывало более 23 
тысяч человек - не только из Ульяновска и 
области, но и из субъектов РФ и даже из 
республик бывшего СССР. С учетом ре-
зидентуры это около 45 тысяч посещений 
в год. В 2014-м «Квартал» сам иницииро-
вал 102 мероприятия и поддержал порядка 
60 инициатив ульяновцев. По словам Ив-
шиной, проекта, подобного ульяновскому 
креативному бизнес-пространству, в рос-
сийских и даже европейских городах ею 
обнаружено не было. 

- Мне всегда был интересен этот про-
ект, - признается Татьяна Александровна. 

- Я рада, что эта площадка вдохновила жи-
телей на создание альтернативных креа-
тивных точек в городе. Надеюсь, что таких 
мест притяжения творческой молодежи со 
временем станет еще больше.

Сейчас в пространстве пять резиден-
тов, среди которых особенно полюбив-
шиеся молодым ульяновцам пространство 
свободного общения «Кошкина пижама», 
уникальная студия песочной живописи 
Хайровых и известный даже за пределами 
нашего города музей балалайки. Всего же 
с 2012 года через «Квартал» прошло около 
двадцати резидентов.

Спикеры не забыли поблагодарить и вы-
сказать слова признательности губернато-
ру Ульяновской области Сергею Морозову 
и главе города Ульяновска Марине Беспа-
ловой. Сергею Ивановичу - за инициативу. 
А Марине Павловне - за отсутствие прово-
лочек при передаче с муниципального на 

региональный уровень здания на Ленина, 
78. Министр даже открыла «страшную тай-
ну»: «Тогда еще была возможность прове-
сти скрытую приватизацию. Но я не стала 
этого делать…». Благодарности прозвучали 
и в адрес Марии Чурбановой и Елены Ива-
щенко, которые создавали основу концеп-
ции «Квартала» и занимались «возведени-
ем стен» два года назад.

Это не проблема,  
или Дороже, но достойнее

Глава регионального культурного ве-
домства отвергла всяческие инсинуации 
злопыхателей по поводу того, что «Квар-
тал» - это якобы «пиар-проект Ившиной». 
«Попробуйте сами и сделайте лучше», - ска-
зала она. Не подтвердилась официально и 
периодически возникающая информация, 
будто «Квартал» обходится областному 
бюджету в девять миллионов рублей в год. 
Ившина заверила:

- Фонд «Ульяновск - культурная столи-
ца» тратит на «Квартал» ровно столько де-
нег, сколько необходимо на зарплату двух 
его штатных сотрудников. Это около 700 
тысяч рублей в год. 

А арендная плата, утверждает Павел 
Андреев, идет исключительно на содержа-
ние здания. С 2015 года «Квартал» переста-
ет быть инкубатором и становится в чистом 
виде креативным бизнес-пространством. 
То есть никаких послаблений для аренда-
торов не будет. Раньше резиденты суще-
ствовали в «Квартале» на условиях оплаты 
аренды: первый год - половина, второй - 75 
процентов, третий - полная аренда. Теперь 
здесь ждут только тех, у кого есть пусть 
маленький, но уже состоявшийся бизнес-
опыт. И кто в состоянии с самого начала 
платить за аренду по полной. В настоящее 
время текущие договоры с резидентами ис-
текают, и объявляется конкурс на аренду 

помещений семи пространств «Квартала». 
Участвовать могут как нынешние аренда-
торы, так и вновь прибывшие. «Кошкина 
пижама» и музей балалайки остаются. Из-
менились требования и к самим резиден-
там, объясняет Андреев: «Мы хотим скон-
центрировать достаточно устоявшиеся 
и развитые творческие бизнесы. И ждем 
предпринимателей, которые четко пони-
мают, чего они хотят, куда им идти. Для 
них дополнительным бонусом станет бух-
галтерское сопровождение. С этого года 
стоимость аренды будет фиксированно 
приравниваться к объективной рыночной 
оценке, которая была проведена в декабре 
прошлого года».

Общая площадь креативного бизнес-
пространства - 527 квадратных метров. 
Плюс 600 - прилегающая территория. В 
аренду сдается 220 «квадратов». За годы 
существования «Квартала» здесь велика 
миграция резидентов, делится Павел. А Та-
тьяна Ившина считает: «Это не проблема». 
И вот почему. 

Новый уровень  
творческого бизнеса

Бизнес-пространство готовится расши-
рить свои границы. Не переехать, а именно 
расширить. И к 2016 году въехать в поме-
щение бывшего боулинг-центра, что в ДК 
«Губернаторский». За лакомый кусок, вспо-
минает министр, «полтора года судились с 
бывшими арендаторами». Это дополнитель-
ные 900 квадратных метров. Проект реализу-
ется через государственно-частное партнер-
ство. 200 «квадратов» сдадут в аренду новым 
резидентам. На остальном пространстве раз-
местятся два кафе (одно - безалкогольное), 
сцена, зрительский партер-трансформер, зона 
для коворкинга, даже кухня. Это будет много-
функциональный центр городского досуга. 
«Картинку» представили, концепцию обещают 
позднее, а конкретную дату открытия пока не  
называют.

Новую площадку планируют сделать 
центром притяжения творческих людей, 
в том числе молодежи. Это связано с тем, 
продолжает Андреев, что различные фокус-
группы и дискуссионные площадки показа-
ли - молодежь в традиционные учреждения 
культуры идет не слишком активно:

- В свое время появление «Квартала» 
стало поводом говорить о том, что творче-
ский бизнес в регионе существует. Теперь 
- переход на новый уровень.

Еще спикеры рассказали о новой про-
грамме облминкульта по обучению и при-
ему на работу в областные учреждения 
культуры молодых специалистов - пяти-
курсников или выпускников ульяновских 
университетов. А Паша Андреев озвучил 
ближайший план на будущее - проведение 
Фестиваля городских инициатив в пред-
дверии Дня города на территории парка 
Дружбы народов. 

Свободное время Вторник, 10 февраля 2015 г. 
№ 17 (23.658)

«Правда жизни  
Аркадия Пластова»  
в картинах  
военных лет

Сегодня в полдень в региональном пресс-
центре ИД «Ульяновская правда» состоится 
открытие выставки репродукций картин ве-
ликого русского художника XX века «Правда 
жизни Аркадия Пластова», приуроченная к 
122-й годовщине со дня рождения художника 
и 70-й годовщине Победы.

В представленных в экспозиции работах 
Аркадия Пластова отражены испытания со-
ветского народа в годы Великой Отечествен-
ной войны («Немцы идут Подсолнухи. Июнь 
1941 год»; «Фашист пролетел», 1942), патрио-

тический труд 
женщин, стари-
ков и детей на 
колхозных по-
лях в военные 
годы («Жат-
ва», «Сенокос», 
1945), послево-
енный трудовой 
подъем («Ужин 
трактористов», 
1951).

Выставка бу-
дет работать до 
конца марта по 
адресу: г. Улья-
новск, ул. Пуш-
кинская, д. 11.

www.ulpravda.ru
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Андрей МАклАев  �

В числе 71 региона, присоеди-
нившихся в этом году к Всерос-
сийской массовой лыжной гонке, 
в седьмой раз была и Ульяновская 
область. Забеги прошли во всех 
муниципальных образованиях ре-
гиона. Главный старт по традиции 
состоялся в Ульяновске, на этот 
раз в спортпарке «Симбирский», 
где на лыжи встали почти три ты-
сячи жителей областного центра.

В одном из забегов принял уча-
стие губернатор Сергей Морозов. 
«В прошлом году в Ульяновске 
на лыжи встали более 2,5 тысячи 
любителей физкультуры. В этом 
году количество участников воз-
росло почти до трех тысяч. И все 
мы, участники «Лыжни России», 
получили огромное удовольствие 
от общения друг с другом, обще-
ния с русской зимой и от того, 

что мы своей заряженностью на 
здоровый образ жизни показыва-
ем всем замечательный пример», 
- сказал глава региона. 

«В массовом старте приняли 
участие абсолютно все категории 
ульяновцев: и школьники, и сту-
денты, и работники предприятий, 
и пенсионеры, и лица с ограничен-
ными возможностями здоровья. В 
Ульяновской области около 300 ты-
сяч человек занимаются физкуль-
турой. И мы в начале пути к тому, 
чтобы пробудить в ульяновцах 
желание как можно активнее за-
ниматься спортом. Поэтому почти 
17 тысяч участников сегодняшней 
«Лыжни России» - не предел. Это 
только начальная цифра», - конста-
тировал министр физической куль-
туры и спорта Сергей Кузьмин.

В программу главного старта 
вошли забеги в нескольких воз-
растных группах. Участникам в 

двух группах - 1997 года рождения 
и младше и 1996 года рождения и 
старше - предложили соревновать-
ся на дистанциях в 1,5 и в 10 кило-
метров. В семейном старте приняли 
участие более 20 семей ульяновцев. 
Самым младшим участником стар-
тов стал десятимесячный Алексей 
Петров, который преодолел дис-
танцию вместе с отцом. Самым 
старшим - 82-летний Адгам Хуснут-
динов, уже второй год подряд при-
нимающий участие в забеге. 

Победители и призеры были 
награждены медалями, кубками и 
памятными призами.

Победителями стали: в первой 
группе - Александр Шахин и Ели-
завета Ломовцева, во второй - Ев-
гений Киски и Ирина Варламова. 
В номинации «Самая спортивная 
семейная команда» тройку при-
зеров составили семьи  Ликинце-
вых, Тукаевых и Афанасьевых.

В «Губернаторском» 
отметят вьетнамский Новый год

Во Вьетнаме Новый год называется «Тет», что пере-
водится как «лунный Новый год», потому  что праздник 
отмечают по лунному календарю. В честь праздника 
Центром по возрождению и развитию национальных 
культур совместно с вьетнамским обществом «Солидар-
ность» подготовлен красочный концерт. В программе - 
выступления профессиональных артистов из Самары, 
Казани и Москвы, вьетнамских студентов с творческими 
номерами. 

В фойе концертного зала Дворца «Губернаторский» 
будет развернута выставка изделий из Вьетнама.

начало в 18.30

В  актовом зале педуниверситета  
пройдёт встреча  
с Андреем Дементьевым

13 февраля в 17.00 состоится творческий вечер - 
встреча с лауреатом Государственной премии СССР, 
поэтом Андреем Дементьевым  «Все начинается с люб-
ви». Она пройдет  в рамках проекта «Академия литера-

туры» Ульяновской областной 
научной библиотеки имени 
В.И. Ленина.  Андрей Демен-
тьев является автором более  
40 поэтических сборников. 
Стихи поэта переведены на 
английский, французский, не-
мецкий, итальянский, испан-
ский, португальский, венгер-
ский, болгарский, румынский, 
хинди и другие языки. На 
стихи Андрея Дмитриевича 
написано более 100 песен. А 
«Лебединая верность», «От-
чий дом», «Аленушка», «Ябло-
ки на снегу», «Баллада о мате-
ри», «Каскадеры», «Натали», 
«Признание» вошли в класси-

ку современной российской эстрады.
Вход на вечер будет осуществляться по пригласитель-

ным билетам.  Чтобы получить пригласительный, необхо-
димо оставить заявку в отделе развития и связей с обще-
ственностью Дворца книги по телефону 8 (8422) 44-37-95. 
Количество билетов ограничено. 

начало в 17.00 
 
 
Определят чувашскую красавицу

Конкурс  красоты «Сарпике», ставший уже традици-
онным в области, пройдет во Дворце культуры «Губер-
наторский».  В программе конкурса: театрализованное 
дефиле, творческое задание (хореография, вокал), кули-
нарный конкурс, мастер-класс по изготовлению женского 
чувашского костюма.

начало в  15.00
В Ленинском мемориале -  
Шопен для влюблённых

Музыка любви для тех, кто ждет любовь или хра-
нит о ней воспоминания. Прозвучат произведения «не-
земного» Сезара Франка (как отозвался о нем Ромен 
Роллан) и романтиков - Александра Скрябина и Фри-
дерика Шопена. Музыку этих композиторов роднит 
повышенный эмоциональный тонус, доходящий порой 
до экзальтации, тонкость в передаче настроений, поэ-
тизация образа, состояние томления, порыва, утончен-
ный лиризм и недосказанность - все то, что присуще 
влюбленным. Произведения известных композиторов 
исполнят лауреат международного конкурса Николай 
Саратовский (фортепиано, Москва) и Ульяновский 
государственный академический симфонический ор-
кестр «Губернаторский» под управлением лауреата 
всероссийского конкурса Дмитрия Руссу.

начало  в 17.00
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ЛОМЫ-2015. ульяновский  
фестиваль авторской песни

Настал черед нашему фестивалю обзавестись зимней версией. 
Мы по вам соскучились! Надеемся, вы по нам тоже! По доброй 
традиции «зимников» в теплых концертных залах будем петь и 
слушать самых любимых авторов!

В программе гала-концерта (15 февраля, 14.00, БЗЛМ) вы-
ступления лауреатов межрегионального детского конкурса «Све-
рим наши песни» и членов жюри - приглашенных гостей: Алексея 
Иващенко, Дмитрия Бикчентаева, Алексея Аполинарова, Анато-
лия Киреева, Юрия Карпова, а также ульяновских исполнителей.

ПРИгЛАШАЕМ! Вход бесплатный по пригласительным,
тел. 41-35-71 (пригласительные также в кассе БЗЛМ).

На старт XXXIII «Лыжни России» вышли 16667 жителей Ульяновской области

Все бегут!

13-14 февраля на льду  
«Волга-Спорт-Арены» пройдет 
международный турнир по хоккею  
с мячом среди ветеранов.

В соревнованиях примут участие 
ветераны оранжевого мяча из Санкт-
Петербурга, Самары, Сыктывкара, 
Ульяновской области, а также хоккеисты 
«Вейтеры» (Лаппеэранта, Финляндия). 
В рамках соревнований будет проведен 
товарищеский матч ветеранов, игроков 
старше 55 лет, «Волга» Россия - «Вейте-
ра», участниками которого станут наши 
прославленные хоккеисты Владимир 
Терехов, Николай Афанасенко, Алек-
сандр Некрасов.

Отметим, что последнее противо-
стояние между «Волгой» и клубной 
финской командой состоялось 35 лет 
назад. Третьего февраля 1980 года мо-
лодежный состав ульяновцев переиграл 
«Варкауден Палло-35» - 2:1. Это был 
единственный из 12 матчей с финнами, 
выигранный «Волгой». 

Международный  
турнир 
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